Was ist das Ehninger Bündnis für Familien?

Produktionsnetzwerk

Neue Projekte, neue Produkte, Ideen-Zukunftswerkstatt für mehr Familienfreundlichkeit.



Meinungsbildendes Netzwerk

Diskussionsnetzwerk, Verständigung, verständnis - organisationsübergreifend

Pionierorganisation

Unterstützung der Familie als Ganzes.

Der soziale Bereich ist für Notlagen zuständig, die Wirtschaft für Produkte, Schulen für die Bildung ... und irgendwie betrachtet niemand Familien mit ihren Zeitbudgets als Ganzes. Und hier sind Bündnisse Pioniere!

Daneben lässt sich festhalten:

Bündnisse werden auch von Emotionen getragen! Ratio und Emotio gehen dabei Hand in Hand. Es ist uns eine Herzensangelegenheit!

Gründung

Das Ehninger Bündnis für Familien gründete sich am 12. Oktober 2008 im Rahmen einer feierlichen Auftaktveranstaltung. Dabei präsentierten die

Planungs- und Arbeitsgruppen des Bündnisses bereits erste Ergebnisse der Bündnisarbeit und konnten das Engagement weiterer Akteure gewinnen. Ein Spiel- und Unterhaltungsprogramm für Groß und Klein, u. a. mit Musik, einer Ideenbörse und einer "Bündnisbutton"-Maschine, rundete den Bündnisauftakt ab.



Die Unterzeichner der Gründungsurkunde

Ziel

Die Wertschätzung und die Bedingungen für Familien im Lebens- und Arbeitsalltag nachhaltig verbessern – das ist das Ziel des Ehninger Bündnisses. Ein Schwerpunkt ist dabei die Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Mit ihrem Engagement wollen die Bündnisakteure dazu beitragen, die Lebensqualität für Familien weiter zu verbessern und die Attraktivität der Gemeinde noch zu erhöhen.

Umsetzung

Mit dem ab dem 1. April 2009 neu eingerichteten Familienreferat der Gemeinde Ehningen, in dem alle wichtigen Themen für Familien gebündelt und koordiniert werden, hat das Bündnis in der Gemeinde einen starken Partner – zudem liegt die Koordination des Bündnisses in den Händen des Leiters des neuen Familienreferates. In den vier Arbeitsgruppen "Betreuung", "Vernetzung", "Infrastruktur" und "Wahrnehmung" arbeiten die Bündnisakteure an familienfreundlichen Lösungen für Ehningen.

Die Arbeitsgruppe "Betreuung" will Angebote bündeln und transparenter machen, dafür ist ein Familienwegweiser im Internet geplant. Auch der Ausbau der Betreuung durch Tagesmütter und ein Notfall-Informationsdienst für Kinderbetreuung sind in Planung.

An dem Schwerpunkt "Vernetzung" arbeitet eine weitere Gruppe, die bereits einen Familienveranstaltungskalender und einen Notfallpass, der Anlaufstellen aufführt, herausgegeben hat. Zudem ist ein Patenschaftsprojekt geplant. Die Gruppe "Infrastruktur" setzt sich für die familienfreundliche Gestaltung von öffentlichen Räumen ein. So hat sie neue Sitzbänke mit einer Spende der Ehninger Bank aufgestellt.

Um erste Kontakte zu Neubürgerinnen und Neubürgern und den Zielgruppen des Bündnisses aufzubauen, hat die Arbeitsgruppe "Wahrnehmung" Begrüßungskarten für Neugeborene, Anschreiben für Volljährige und Erziehungsangebote für Eltern ins Leben gerufen.

Weitere Bündnisprojekte sind ein Vater-Kind Erlebnistag und ein Elternkurs "Elternführerschein". Mit einer Expertenrunde zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf will das Bündnis familienbewusste Personalpolitik fördern und Unternehmen in die Bündnisarbeit einbeziehen.

Zur bündnisinternen Kommunikation gibt es einen Bündnisnewsletter für alle Bündnisakteure, der einen regelmäßigen Austausch über die laufenden und neuen Projekte der einzelnen Arbeitsgruppen gewährleisten soll und über aktuelle Termine und familienpolitische Entwicklungen informiert.

Wer ist dabei?

Arbeiterwohlfahrt Ortsverein Ehningen

Ev. Kirchengemeinde Ehningen

Elternbeirat Friedrich- Kammerer- Schule

Elternbeirat Hortbetreuung

Förderkreis Jugend Ehningen e. V.

Förderverein der Friedrich- Kammerer- Schule

Gemeinde Ehningen

Gewerbe- und Handelsverein Ehningen e.V.

Handharmonika-Club Ehningen e. V.

Haus der Familie Sindelfingen, Böblingen und Umgebung e. V.

Interessensgemeinschaft "Spielraum" Ehningen

Kath. Bildungswerk

Kath. Kirchengemeinde Ehningen

Katholische Junge Gemeinde Ehningen e. V.

Kreisjugendamt Böblingen

Kulturkreis für Kinder

Musikverein Ehningen e.V.

Neuapostolische Kirche

Stiftung Jugendhilfe aktiv

Stiftung Liebenau / Wohnen im Alter

Tagesmütter

Volkshochschule Böblingen/Sindelfingen – Außenstelle Ehningen

Engagierte Bürgerinnen und Bürger